



## COMITES DE INTEGRACIÓN PARAGUAY – ARGENTINA

Encarnación – Posadas

Jueves 24 de abril de 2025

### ACTA FINAL

#### REUNIÓN DEL COMITÉ DE INTEGRACIÓN

#### ENCARNACIÓN – POSADAS

En la ciudad de Encarnación, Departamento de Itapúa en la República del Paraguay a los 24 días del mes de abril del año 2025, se llevó a cabo la Reunión del Comité de Integración Paraguay-Argentina (Encarnación-Posadas), respaldado en el "Acuerdo entre la República del Paraguay y la República Argentina para Establecer un Reglamento para los Comités de integración".

La referida reunión tuvo lugar en el Hotel Le Club de la mencionada ciudad con la participación de más de 170 personas entre las cuales estuvieron autoridades de la Gobernación del Departamento de Itapúa, de la Provincia de Misiones, representantes de los municipios de Encarnación y Cambyreta (Paraguay) y Posadas (Argentina). Así como también representantes de instituciones públicas y fuerzas de seguridad de ambos países, que integraron las mesas técnicas de trabajo. La lista de participantes general se adjunta como **Anexo I**.

La reunión estuvo presidida por el Director de Política Consular del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República del Paraguay, Consejero Jorge Mancuello y por la Delegación Argentina el Cónsul General de la República Argentina en Encarnación, Ministro Pablo Sáenz Briones.

En el acto inaugural, ambas delegaciones resaltaron la relevancia de dar continuidad con los trabajos del Comité de Integración entre Encarnación-Posadas. En tal sentido el Consejero Jorge Mancuello por la Delegación paraguaya expresó que el objetivo de este encuentro es seguir profundizando la integración regional, impulsando políticas y proyectos que promuevan el desarrollo sostenible, la conectividad, el comercio, el turismo, y la cooperación en áreas como salud, educación y medio ambiente.

El Ministro Pablo Sáenz expresó que hay un alto nivel de involucramiento entre ambos países hermanos, para administrar el flujo de aproximadamente 10.000.000 de personas que transitan anualmente por en el puente San Roque González de Santa Cruz, considerado el 2º paso fronterizo de tránsito de la República Argentina. Ciudadanos de ambos países, trabajadores, estudiantes, exportaciones, comerciantes y turistas, utilizan el paso como parte de sus vidas cotidianas, considerando como un elemento del progreso y desarrollo para ambas comunidades que han crecido en forma hermanada. Esperando que de esta reunión surjan nuevas herramientas para una mejor convivencia en beneficio para el desarrollo fronterizo.

El Gobernador de Itapúa, Francisco Pereira, destacó la importancia del fortalecimiento de la integración fronteriza entre Paraguay-Argentina, que a través del Comité Encarnación-Posadas se logre el establecimiento de procedimientos de controles conjuntos, ágiles y oportunos para el tránsito de personas, vehículos, medios de transporte y mercancías por el paso fronterizo.



## COMITES DE INTEGRACIÓN PARAGUAY – ARGENTINA

Encarnación – Posadas

Jueves 24 de abril de 2025

Acordada la metodología de trabajo, se establecieron las distintas mesas de trabajo (comisiones) cuyas actas específicas se adjuntan a la presente, con sus respectivas listas de participantes. A continuación, se detallan los nombres de las mencionadas comisiones y sub comisiones:

**1. Comisión de Facilitación Fronteriza e Infraestructura;**

**2- Comisión de Salud;**

**3- Comisión de Seguridad;**

**4.- Comisión de Trabajo**

**5.- Comisión de Lucha contra la Trata de Personas:** se deja constancia que en el acta firmado por el equipo de trabajo, se observa un error involuntario en la descripción del título de la comisión “Acta de Trabajo de la Comisión de Facilitación Fronteriza”, debiendo ser Comisión de Lucha contra la Trata de Personas.

Ambas delegaciones posterior a las discusiones técnica en cada comisión, presentaron sus acciones y propuestas a ser implementadas, las cuales se adjuntan a la presente como **Anexos II, III, IV, V y VI**, con sus respectivas listas de participantes.

Ambas delegaciones acordaron realizar la próxima Reunión del Comité de Integración en fecha a definir, en la ciudad de Posadas, Provincia de Misiones, República Argentina.

Concluida la reunión, el jefe de la Delegación de Paraguay agradeció a la Delegación de Argentina por la participación y la colaboración para el éxito de esta reunión internacional.

  
Consejero **Jorge Mancuello Suárez**  
Por la República del Paraguay

  
Ministro **Pablo Sáenz Briones**  
Por la República Argentina